

LA PROVINCIA

REDACCION Y ADMINISTRACION
Calle de la Forsa, núm. 14

De los escritos son responsables los
autores.

Periódico defensor de los intereses de la
Provincia

Se publica los jueves y domingos

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Trimestre 4'00 ptas.
Semestre 8'00 »
Año 15'00 »

Año I

Gerona 10 de Septiembre de 1925

Núm. 2

El alma de nuestro pueblo

Es la provincia de Gerona, una de las mejores provincias de nuestra nación. Son sus habitantes, cultos, buenos y trabajadores. Existen en ella personas que sobresalen en las ciencias y en las artes, y es escaso el número de analfabetos que se registra en sus pueblos. La autoridad judicial, los tribunales de justicia, tienen una reducida actuación. La actividad de los ciudadanos, aplicada a los medios que suministra una naturaleza espléndida, da lugar a una notabilísima producción.

El espíritu de los gerundenses es elevado, generoso, pacífico; siente anhelos de paz, de justicia, de orden, de administración de moralidad.

Y a pesar de esas excelentes cualidades, nuestra provincia ha vivido largos años de inquietud, de intranquilidad, que han alterado profundamente el ritmo y las manifestaciones del alma colectiva, haciéndola aparecer de una manera muy distinta de como es.

La torpe y sucia política llevada a cabo por los viejos partidos que turnaban en el disfrute de la Gaceta, política que se iniciaba en el cacicato pueblerino atropellador del derecho ajeno cuando no ofrecía su misión y amparador de los desmanes del incondicional por contrarios que fuesen los actos a la ley; y que culminaba en los ministerios donde se rendía culto al reportismo, al compadrazgo y al favor; hizo nacer en el alma colectiva ciertos recelos, ciertas desconfianzas, que en muchas ocasiones motivaron odios, rencores y rencillas entre los ciudadanos, imposibilitando una acción conjunta de civilización y de progreso.

Acentuóse el malestar social, la inquietud y el descontento espiritual, con la actuación erróneamente tolerada del nacionalismo

y del sindicalismo, que arrancaban cínicamente del pueblo el sentimiento elevado de amor patrio, que hacían nacer en los hombres el escepticismo en materia de moral y de religión y que relajaban su sentido ético acostumbrándole a vender por unas pesetas sus derechos de ciudadanía.

Añádese a esto, la funesta intervención de un sin fin de agentes poco escrupulosos, pseudos dispensadores de favor, zurcidos de enredos electorales que, al caer como plaga de langosta en los pueblos, acababan de destruir la armonía social y la buena administración, acrecentando el hondo malestar.

Con estas alteraciones de la psiquis colectiva en nuestra provincia, se encontró el Directorio, al encargarse del Gobierno y de la administración de España, para encauzar la vida nacional por el sendero de una futura grandeza.

Con fe y con entusiasmo, en época del dignísimo gobernador civil, D. Arturo Carsi, se inició una campaña que tendía a lograr el restablecimiento de la confianza y de la tranquilidad, y a conseguir que el alma de nuestro pueblo volviera a su primitiva esencialidad, recobrar su hermosa valoración cualitativa. Y la campaña empezaba a dar sus frutos, cuando nos dejó el inolvidable general.

Hemos pasado unos meses que cierran un paréntesis, meses de inactividad, perdidos en el tiempo y en la acción.

Y nos hallamos en estos momentos en que renace la esperanza porque se tiene la convicción de que se reanuda la obra de proselitismo un día iniciada, la obra de propaganda ideológica desinteresada, la labor fecunda de orientación, de formación, de elevación del alma de nuestro pueblo, de este pueblo que es

inteligente y bueno, que es trabajador y honrado, que fué es y será patriota hasta el heroísmo; porque las virtudes de una raza quedan a veces adormecidas, pero no mueren y pueden despertarse y manifestarse.

Y nace la esperanza al ver en el Gobierno civil, rigiendo los destinos políticos y administrativos a quien conoce de sobras el modo ser de nuestro pueblo, siente de corazón deseos de que se engrandezca y progrese, en un ambiente de orden y de paz para el bien de nuestra España y que ha de aplicar su voluntad a la realización de sus deseos.

Los grandes problemas urbanos

EL ALCANTARILLADO

Las grandes formaciones urbanas, con la aglomeración y convivencia de fuertes núcleos de población, plantean gran número de problemas de cuya solución depende el mayor o menor porcentaje de mortalidad, y por lo tanto las condiciones de vitalidad de los ciudadanos.

Es la vida una lucha continua entre el individuo y el medio y será, por lo mismo, tanto más defectuosa, cuanto menos defensas posea el primero o cuantos mayores agentes ofensivos tenga el segundo.

De aquí que el hombre, no sólo ha de esforzarse en poner su organismo en condiciones de vigor y de resistencia, sino que ha de aplicar su esfuerzo en la destrucción de aquellos agentes del medio que constituyen una constante amenaza para la salud.

Y como el peligro se aumenta en las ciudades de una manera ostensible, se hace de todo punto necesario atender los problemas profilácticos que en ellos se plantean con singular rudeza.

Entre las medidas higiénicas que deben tomarse para evitar enfermedades epidémicas, figura en lugar preferente la construcción de un alcantarillado, mediante el cual sean recogidos y conducidos por vía subterránea, los despojos y materias fecales de una población. No queremos entrar en detalles acerca de las condiciones que una buena red de alcantarillas debe reunir.

Sólo indicaremos que las materias, los detritus que ellas conducen, *no deben jamás desembocar en los ríos que atraviesan las ciudades; que debe haberlas completas en toda ciudad; y que no pueden faltar en aquellas poblaciones que, como la nuestra, poseen agua telúrica en abundancia a la par que gran número de pozos que suministran a los vecinos aquel elemento de vida.*

El agua telúrica que sube y baja de nivel, y tiene sus movimientos horizontales y oblicuos, es un vehículo importantísimo de enfermedades microbianas, como la fiebre tifoidea tan frecuente en nuestra ciudad.

Al descender el nivel del agua telúrica a finales de verano, penetra aire en la tierra y a cierta profundidad hallarán los micro-organismos las condiciones de oxígeno, de calor y de humedad que necesitan para su desarrollo. Llevados por el movimiento de las aguas telúricas pueden ir a parar los gérmenes patógenos a algún pozo de agua viva y al aprovecharse este líquido es posible que se inicie la epidemia. En algunos casos los gérmenes viven en el cieno de los escurrideros, depósitos, o canales defectuosos que existen en las ciudades y al llover, se remueve el cieno, se pone en contacto con el agua telúrica cuyo nivel aumenta y pasan los gérmenes a la atmósfera determinando la epidemia.

Una red de alcantarillas construída adecuadamente y con agua a presión si es posible para su lavado, es un medio de defensa contra la propagación de muchas enfermedades infecciosas.

Por esto sentimos una pena intensa, cuando pensamos en el defectuoso alcantarillado de nuestra ciudad, en la desembocadura de muchos canales en el río, en la indiferencia que en lo que atañe a la resolución de este problema se nota en aquellos que de ello se debieran preocupar y en los enfermos y defunciones que esta apatía ha ocasionado.

Y no podemos dejar de afirmar que antes de procurar embellecer una ciudad, debe ponerse en condiciones higiénicas. Porque, ¿de qué servirán las bellezas ciudadanas a aquellos a quienes las pésimas condiciones higiénicas de la población, condenan a morir?

J. G.

A vuela pluma

Los indeseables

En las poblaciones de cierta impor-

tancia, como nuestra ciudad, suele generalmente haber un grupito de indeseables que perturban con sus andanzas la vida ciudadana.

Forman parte del grupo, casi siempre, pollos de casas mediocres que no han podido o sabido terminar ninguna de las carreras que han empezado; escritorzuelos que no han logrado dar de sí más que algunas crónicas ramplonas o narraciones soporíferas faltas de inspiración y llenas de atentados contra las normas literarias; técnicos que abandonan las grandes urbes donde se mueren de inacción y de olvido, para hacer valer su exigua ciencia en la pequeña ciudad provinciana; desocupados que, sin poseer cultura alguna, pretenden entender de todo y a fondo.

Todos estos individuos constituyen una especie de sociedad de socorros mutuos cuya finalidad es protegerse unos a otros moral y materialmente, intentando que queden supeditadas a sus intereses, la vida y la autoridad ciudadanas.

Para conseguir su propósito, realiza el grupo una obra negativa, que tiende a desprestigiar todo cuanto de bueno o de bello se produce fuera del círculo de sus afiliados; fomenta discordias y rencillas entre clases y categorías sociales; propaga rumores que molestan y zahieren; inventa calumnias que lastiman y dañan; y paralelamente a esta acción destructora, se entrega sin decoro al bombo mutuo, elogiando lo que hace uno de los conspicuos aunque sea digno de la mayor censura; se muestra adulator y servil con el que tiene alguna autoridad a fin de sacar o recoger alguna miaja; interviene en todo asunto de dudosa moralidad; consigue introducirse en la redacción de cierta clase de publicaciones que se prestan a secundar sus fines por lo que sea; intriga para formar parte de todo jurado o junta que haya de otorgar, en concurso público, determinada prebenda, y por cafés y corrillos urde intrigas que producen confusión y desconcierto en la opinión.

Se valen los afiliados, de dos armas peligrosas: la audacia sin límites y la falta de escrupulosidad. No respetan a nadie ni a nada. Sólo les cohibe el miedo.

En nuestra ciudad no falta el grupo de indeseables, que, alardeando de un intelectualismo de double, se mueven en el sentido que dejamos apuntado.

La gente sensata sabe muy bien cuáles y quienes forman parte de él y como y donde actúan. Y les hace cierto vacío y los mira con soberano desdén.

Pero hace falta que los conozcan las autoridades; que sepan que armas esgrimen y de que medios se valen para vegetar. Pues conociéndolos, sabrán contener los ímpetus y desmanes de esos indeseables que perturban con sus andanzas la vida ciudadana.

CLAUDIO.

Visto y oído

Se dice que en breve se ampliarán los jardines de la Dehesa de Gerona. Se añade que para ello se emplearán muchos jornales en alargar la zanja que rodea dichos jardines y que es un depósito de cieno. Se comenta que el arreglo haya de motivar una tala de árboles. Y se teme con razón, que se

atente contra la hermosa naturalidad de la Dehesa para sustituirla probablemente con unos parterres tan anties-téticos como los que afean la Plaza de la Independencia.

**

En una tertulia de amigos políticos incondicionales, se lamentaba el Conde de Romanones de que se atribuyera a la actuación de los viejos partidos tur-nantes los males que agobiaron a España durante 25 años. Y decía:

«Es infantil que se me achaque nada malo en lo que se refiere a mi actuación en el Poder, por la sencilla razón de que nunca he gobernado.

Y sobra la razón al Conde. Es cierto que no ha gobernado, porque lo que hizo al detentar la Gaceta, fué siempre desgobernar.

**

Dicen los políticos desacreditados:
¡Si volviésemos a ser Poder...!
Y decimos nosotros:
¡Dios nos libre de tal calamidad!

**

Preguntaba un vecino a otro:

—¿Cual es el artefacto más mortífero?

Y el otro repuso:

—El automóvil.

Realmente; no hay más que leer las víctimas que diariamente ocasiona, para convencerse de ello.

**

Los propietarios de la calle de la Platería de esta ciudad, están archisatisfechos por la admirable alcantarilla modelo alemán, que se construye en dicha importante calle. «Ahora, dicen, pagaremos con gusto el correspondiente impuesto».

**

Un señor calvo hasta la nuca exclamaba:

—¡Como me toman el pelo, Dios mio!

**

Doriot y otros cuatro comunistas han ido a Oran por lana.

Y de poco, salen trasquilados.

**

Dice un periódico:

«Arden 70.000 pesetas de trigo.

No sabíamos que existiese tal clase de moneda.

**

Para hacer frente al aumento de gastos, el Gobierno finlandés ha presentado un proyecto de ley gravando con una sobretasa de 20 por 100 a todos los solteros.

¡La racha de matrimonios que habrá en Finlandia!

Las muchachas por merecer, están de enhorabuena.

**

Ante los comentarios unánimes que en tono de censura dirige la opinión contra el fallo emitido por el jurado en el concurso de bocetos para un cartel de Ferias, hemos querido enterarnos del asunto, examinando las bases del referido concurso y observando detenidamente los trabajos presentados.

Es un hecho cierto que no se han respetado las bases. Por lo tanto, ¿a qué ponerlas?

Es evidente a nuestro modo de ver, que coincide con la manera general de apreciar los trabajos por los que en ello son peritos, que el boceto premiado en primer lugar parece obra de un alumno

que cursa el primer año de dibujo en un Instituto nacional. Y que otros no premiados son de valía superior.

Ni el asunto ni la forma, ni la ejecución del boceto agraciado, le hacen merecedor de la distinción.

El público, malicioso de sí, ya apuntaba resultados cuando se anunció el concurso. Y se acentuaron al conocerse el nombre de alguna *celebridad artística* que figuraba en el jurado.

Y por los resultados, hay que venir en que el público tiene a veces mucha perspicacia y acierta en sus vaticinios.

De enseñanza

Inauguración de unas Escuelas

El domingo tuvo lugar en Blanes el acto solemne de la inauguración de un nuevo edificio escolar.

A las cuatro de la tarde reunió-roose en las Casas Consistoriales las personas invitadas y en manifestación presidida por el Alcalde, el Inspector de primera enseñanza Sr. Torrent, el Reverendo Ecónomo y otras distinguidas personalidades, se dirigieron al nuevo local destinado para escuela.

Empezó el acto con un sentido parlamento del maestro Sr. Pastells que saludó a las Autoridades. A continuación los niños cantaron el «Himno a la Patria» y el «Himno a la Bandera», siendo aplaudidísimos.

El Rdo. Ecónomo bendice a continuación el edificio escolar y explica el significado del acto que acaba de realizar y manifiesta el interés que siempre ha demostrado la Iglesia por la cultura popular.

El Secretario Sr. Roure lee una *memoria* explicativa del proceso que ha seguido la realización de la obra que se inauguraba.

Habló luego el Sr. Moreno, presidente de la Asociación del Magisterio, elogiando el esfuerzo de Blanes y ensalzando la obra de la escuela.

El Inspector Sr. Torrènt, dijo que la Escuela graduada es el medio más adecuado para que la enseñanza dé los frutos que de ella se esperan, y expone brillantemente la finalidad de la educación integral.

Terminó el acto el Sr. Alcalde, don Gaspar Burcet, dando gracias a los asistentes.

Dice que no cejará hasta dejar terminados los demás locales. Se extiende en atinadas consideraciones acerca de las mejores morales y materiales que deben realizarse en bien de la población.

Los invitados fueron obsequiados después con un espléndido lunch en las Casas Consistoriales.

**

Nos dicen de Ripoll que el Ayuntamiento tiene el propósito de construir un grupo escolar dotado de todos los medios que exigen las modernas orientaciones pedagógicas.

**

«La Gaceta» ha publicado un R. D. exceptuando del pago de derechos reales la donación hecha por don José Torres Jonama al Ayuntamiento de Palafrugell.

**

Así mismo publicó una relación de las escuelas vacantes que no han sido adjudicadas por ninguno de los turnos que establece el Estatuto.

Entre ellas figuran las siguientes:

Para maestros: Massanet de Cabrenys, 1.482 habitantes; San Martí Vell (Madremaña), 124; Orriols (Báscara), 100; Ogassa, 37; Ribas del Freser, 2.578.

Para maestras: Adri-Canet de Adri, 243 habitantes.

**

INSTITUTO NACIONAL DE SEGUNDA ENSEÑANZA :: GERONA

Curso de 1924-25

Exámenes de septiembre

Día 21.—Ingreso y primer curso.

Día 22.—Segundo curso.

Día 23.—Tercer curso.

Día 24.—Cuarto curso.

Día 25.—Quinto curso.

Día 26.—Sexto Curso y Segundo llamamiento de los cinco primeros Cursos.

Día 28.—Segundo llamamiento Sexto Curso y premios de Ingreso.

Día 29.—Ejercicios de Grado de Bachiller.

Los Exámenes empezarán por la mañana a las 8 y por la tarde a las 3.

El Director, Juan Camps.—El Secretario, Antonio Roca.

Las tropas españolas en Alhucemas :: ::

Al entrar en prensa el presente número nos llega la noticia de que la columna del general Saro ha desembarcado en Alhucemas.

La operación ha constituido un éxitantísimo. Se han cogido cañones, ametralladoras y prisioneros, con exiguas bajas, la mayoría indígenas, por nuestra parte.

LA PROVINCIA felicita al valeroso Ejército que tan alto está poniendo el prestigio de las armas españolas y al dignísimo Marqués de Estella que, con tanto acierto, rige los destinos de la Nación.

Del cercado ageno

Recortamos de *Heraldo de Gerona*.

«Siempre lo vimos, y hoy lo repetimos, causa de todas incidencias, la equivocación de haber designado para cargos públicos a personas que actuaron en el antiguo régimen.

Entendemos que, en lugar, de aprovechar el concurso de elementos desacreditados muchos de ellos, debe buscarse la cooperación de hombres que como don Onofre Pont, están limpios de toda culpa.

Mientras los cargos públicos continúen confiados a determinadas personas de historia harta conocida en esta ciudad, continuará la política de intriga y zancadilla por la que sienten verdadera pasión elementos que todo el mundo señala con el dedo.

En la provincia, tenemos hombres de sólida reputación, que han vivido siempre alejados de la política, y esos son los elementos que deben encargarse de la dirección de los pueblos y la provincia, si se quiere conquistar la confianza del público y hacerse obra de concordia a la par que beneficiosa para el país».

Conforme, colega. ¡Que bien conocéis el paño!

* *

Dice *El Eco de Gerona*.

Ha reaparecido el semanario «El Norte» que trae una novedad. Cuando se publicaba todos los días y era lo que

debía, llevaba como subtítulo «Diario tradicionalista»; después cambió el sub título por el de «Diario católico» ahora, semanario y después del castigo «El Norte» a secas.

Por este camino no sería extraño que perdiera el norte».

CIUDADANO:

Si estás identificado con nuestro modo de pensar y de sentir, recomienda la lectura de esta publicación a tus amigos.

NOTICIARIO

Locales

Se han visto muy animados los festejos celebrados en las Ramblas de la Libertad y de Alvarez durante estos días.

Se nos asegura que el «Grup Excursionista i Esportiu Girona» se propone organizar varios festejos para las próximas Ferias y Fiestas de San Narciso.

Han regresado a esta ciudad la distinguida esposa e hijitas de nuestro particular amigo D. Jaime Bartrina, Presidente accidental de la Diputación, que veraneaban en Salou.

Han sido elegidos Vicario Capítular y Ecónomo de la Mitra, los M. I. Dres. don Agustín Maymí y don Francisco Franch.

Para el día 11 del actual y hora de las diez de la mañana han sido convocados los señores diputados provinciales, al objeto de someter a su examen y aprobación las cuentas del presupuesto del último finido ejercicio económico y abrir el primer periodo semestral de sesiones plenarios.

El domingo se reunieron en el local del «Círculo Tradicionalista» de esta ciudad los miembros de las sociedades «Joventut Tradicionalista» y «Joventut Jaumista de Girona y sa Comarca» para la constitución de una nueva entidad que se titulará «Joventut Tradicionalista de Girona y sa Comarca».

Se encuentra enfermo desde el domingo el Secretario del Instituto nacional de segunda enseñanza, nuestro amigo D. Antonio Roca Várez.

Deseamos un rápido restablecimiento.

ACCIDENTE AUTOMOVILISTA

Ayer por la tarde en las inmediaciones de S. Esteban de Bas, el automóvil propiedad de D. Joaquín Ferrer, al tomar un virage tuvo la desgracia de chocar contra un terraplen dando la vuelta de campana, resultando sus ocupantes, el dueño del coche con fuerte contusión abdominal y Enrique de Quintana con fractura del brazo y otras contusiones en diversas partes del cuerpo.

Los heridos fueron trasladados a Olot donde se les atiende convenientemente.

Deseamos el pronto restablecimiento de los lesionados.

COMUNICADO

San Lorenzo de la Muga 4, 9, 25.
Señor Director de LA PROVINCIA.

Muy Sr. mío: Espero se servirá insertar en el periódico de su dirección el presente comunicado que transmito igualmente a los demás periódicos comarcales.

Dándole las gracias anticipadas, le e. s. m.

JAIME TORALLAS, Pbro.

Párroco de San Lorenzo de la Muga.

* *

Señor Director de «El Norte»
Gerona

Muy Sr. mío: He leído en la edición de su periódico del pasado sábado, día 29 de Agosto último, una reseña de la fiesta mayor de San Lorenzo de la Muga, en la cual se inserta el siguiente párrafo: «Una sola nota tuvo que lamentar el vecindario, y fué la ausencia del Párroco, quien, aun estando en plena fiesta mayor, y teniendo en su casa numerosos sacerdotes de la comarca, se ausentó de la villa pretextando causas imprevistas.»

Aparte la inconsideración que este suelto significa para con la persona del último y más modesto de los párrocos del Obispado, y mucho más si se tiene en cuenta que se publica en las páginas de un diario que se titula católico, lamentando muchísimo la mala fé y la aviesa intención que entraña dicho suelto, ante el cual debo manifestar lo siguiente:

1.º Los motivos de mi ausencia de esta localidad,—después de dejar completamente cumplidos los cargos que el deber y el compañerismo imponen siempre a los verdaderos caballeros,—no debo yo declararlos a los periodistas ocasionales que siempre que se trata de alguna fiesta veo circular por estos barrios, puesto que no soy ningún personaje de relumbrón ni rango.

2.º Además de esto, signifiqué antes de mi salida a mi distinguido y apreciado amigo don Carlos Camps, los motivos—no pretextados sino muy reales—que me obligaban a salir; y tengo yo por muy formal y correcto mi proceder, ya que yendo dedicado el homenaje al señor Camps y sabiendo el mencionado señor los motivos que me impulsaban a salir, sobraba cualquier otra manifestación.

3.º Y, como si esto fuera poco, quedaba mi digno señor Vicario con poderes muy expresos,—y por su parte más que suficientemente cumplidos para representarme, como así sucedió en todos los actos.

Finalmente debo decir que deploro este desplante de «El Norte», al cual, como se ve en la edición del propio día veintinueve, no llega ni a satisfacer la misma actuación de un señor Obispo. ¿Qué tiene de extraño que no le satisfaga la de un humilde pero pundoroso párroco?

Siento asimismo tener que reiterar públicamente el triste concepto que me merece de un tiempo a esta parte la obra de este periódico que tantas esperanzas ha frustrado a los que con afecto y con dinero contribuimos tiempo atrás a su máxima difusión.

Es todo cuanto debo decir en justo descargo mío y en homenaje a la verdad más absoluta.

JAIME TORALLAS, Pbro.

Párroco de San Lorenzo de la Muga.

Nacionales

—A fines de mes el Capitán General de Cataluña visitará la montaña pallaresa.

—Las fuerzas españolas destinadas a realizar una acción de fondo en Marruecos se hallan concentradas para cumplir su misión, lo mismo que las del Ejército francés.

—Se ha celebrado en La Coruña una asamblea de Alcaldes de Galicia.

—Durante la feria de S. Lucas se celebrará en Jaén una importante feria de ganados. La inauguración será el 18 octubre.

—La Comisión de Higiene de la S. de N. ha llegado a Barcelona.

—Se ha firmado la escritura de compra de terreno para la construcción de la nueva Casa de la Moneda y Timbre.

—En la Asamblea de Médicos de Lucha Antituberculosa se acordó constituir la Asociación Nacional.

Del extranjero

—Ha sido nombrado general honorario de la Aeronáutica Real Italiana, el poeta D'Annunzio.

—Ha fracasado la huelga de inscriptos marítimos en los puertos de la Metrópoli inglesa.

—Se han descubierto irregularidades importantes en el Banco Popular de Oporto, siendo detenidos cinco consejeros.

—Ha sido anulada la elección presidencial en Bolivia.

—Han sido ejecutados en Siria 11 individuos que tomaron parte en el asesinato del comandante Vannere.

—El número de obreros sin trabajo en Inglaterra es en la actualidad de 1.345.000.

—Ha sido aprobado por el Parlamento de Finlandia el tratado de comercio hispano-finlandés.

LO QUE RINDEN LOS IMPUESTOS EN LOS ESTADOS UNIDOS

Cifras fantásticas

Ha despertado mucho interés en todos los Estados Unidos la publicación del rendimiento del impuesto federal, que da una idea aproximada de la enorme riqueza de los hombres cumbres de los negocios.

El Ford Motor Company va a la cabeza de la lista, con un pago de 16.493.160 dólares (298.632 libras esterlinas al cambio de cinco dólares por libra esterlina), lo que hace dos millones de dólares (400.000 libras esterlinas) más que el año pasado, a pesar de ser la tasación menor, lo que indica

una ganancia de 115 millones de dólares (23 millones de libras esterlinas). Además, mister Henry Ford pagó particularmente 2.608.806 dólares (521.761 libras), lo que acusa una renta aproximadamente de cinco millones de dólares (un millón de libras), mientras el señor Edsel Ford pagó 2.158.055 dólares (431.611 libras), Dodge Brothers pagaron 2.450.853, con un aumento de un millón de dólares.

El mayor impuesto de Nueva York fué pagado por el hijo de Rockefeller, 6.266.66 dólares, con una disminución, respecto del año anterior, de un millón de dólares.

Otros pagos:

Mister J. P. Morgan, 524.379 dólares.

Mister F. W. Woolworth, 2.630.949.

Mister J. B. Buke, presidente de la American Tobacco Company, 641.250.

Mister Otto Kahn, el banquero, 391.776.

Unite States Steel Corporation, 11.005.219.

Delaware - Lackawana Railroad, 200.868.

New York Life Insurance Co. 2.048.807.

National Biscuit Co. 2.048.407.
El secretario del Tesoro, mister Andrew Mellon, 1.882.609.

Mister R. B. Mellon, 1.180.700.

En Ohio se cobraron las siguientes sumas.

Mister C. H. Foster, 569.989 dólares.

Mister HH. Timken, 540.336.

Firestone Tyre and Rubber Co. 740.823.

En el distrito de Chicago la mayor suma fué la de mister LL. Cooke del Chicago Engineering Works, 300.787.

El actor de cine Douglas Fairbanks pagó 182.190 dólares.

Gloria Swanson, 57.075.

Mary Pickford, 34.075.

DESCUBRIMIENTOS NOTABLES

En la Conferencia de sabios británicos que se celebra en Southampton se ha presentado un interesantísimo informe acerca del descubrimiento de un cráneo en una gruta situada cerca del lago de Galilea. Parece que el cráneo en cuestión tiene más de veinte mil años y ofrece señales indudables de haberse practicado en él una operación quirúrgica con primitivos instrumentos de sílex, que fueron hallados en el mismo lugar. Este descubrimiento constituye un verdadero triunfo para la Arqueología.

* * *

El padre Carballo ha realizado un sensacional descubrimiento en la cueva del Valle de Ruego (Santander), encontrando ocho túmulos subterráneos paleolíticos, que se supone contienen importantes objetos en su interior.

Se espera con ansiedad el acto de apertura de estos túmulos.

El padre Carballo está siendo felicitadísimo.

Este número ha sido sometido a la previa censura

GERUNDENSE:

Si deseas, como nosotros, el imperio de la moralidad, de la justicia y de la paz social, préstanos tu cooperación decidida.

La Provincia

*Periódico defensor de los
intereses de la Provincia*



*Se suplica a nuestros amigos se
suscriban a nuestro periódico
y lo propaguen*



*Las suscripciones a la
Administración: Calle
de la Forsa, núm. 14.*

Gerona

